
工聯會27人當選 吳秋北：戰果可以接受
香港文匯報訊（記者 林熹）工聯會在今次區
議會選舉共派出46人分別參選地方選區和地區
委員會界別選舉，合共取得27個議席。工聯會
會長吳秋北昨日在記者會上指出，這是一場為
完善地區治理重塑區議會進行的成功選舉，他
並以「打得慘烈，贏得漂亮，輸得悲壯」來形
容工聯會這次參選過程。在新選制下，工聯會
全力以赴，對力所能及的戰況表示滿意，對結
構性薄弱環節失利感到遺憾，「整體而言，對
自身戰果可以接受。」

「打得慘烈，贏得漂亮，輸得悲壯」
工聯會在地方選區選舉中派出25人，18人當
選；21人出選地區委員會界別，9人當選，總
得票為208,326票。
吳秋北認為，是次選舉體現了新選制能夠選

賢任能，是香港特色民主實踐的良好示範。他
為每一位候選人的表現感到驕傲，對打工仔僱
員能在競爭激烈的情況下歸隊團結表示欣慰。
此外，政府昨日宣布委任區議員名單，其中有

16位為工聯會代表，即今屆工
聯會共有43名區議員，約佔全
港470名區議員9%。
工聯會理事長黃國稱讚，工
聯會每一位候選人都展現出高
素質，有擔當，他們的優秀和
努力是有目共睹的，他希望新
一屆議員秉持工聯會服務市民
的精神，將打工仔僱員的關切
和聲音帶進議會。工聯會將繼
續堅守服務初心，發揮工聯特
色「工會+地區」的服務優勢，
為市民爭取更好的社區環境、
工作條件和生活品質；同時也
會檢討不足，揚長補短，扎實

做好地區工作。

當選人承諾推動社區發展
會上三位當選人陳榮恩、姚國威和周潔莹作
為代表分享參選感受。其間，南區東南區當選人
陳榮恩一度哽咽落淚，她表示堅持了十年的地區
工作，從2015年首次參選，經歷了2019年黑
暴，參選第三次終於成功，十分感謝工聯會的栽
培及義工團隊的支持。她承諾，會與團隊一同繼
續堅持聆聽居民訴求，向政府反映意見，推動
社區改善和發展，解決市民關心的問題。
天水圍北區當選人姚國威自上屆敗選後再次
參選，他表示，過去聽到很多長者反映，區內
沒有交通班次顯示屏十分不便，聽到這些意
見，他與團隊會立即記錄並跟進。他感謝市民
為他投出了超過13,000票，認同他與工聯會的
工作。
25歲的葵涌東區當選人周潔莹表示，新選制
之下，許多市民願意支持年輕人，她希望自己
未來可以與更多不同年齡層的區議員一起交
流，發表不同的意見，促進社區多元化發展。
她感謝自己的團隊對她的支持和協助，希望
可以繼續與團隊共同合作，並傳承幾位前輩區
議員的服務精神，一起為市民街坊提供更適切
的服務。

179名委任區議員名單出爐 涵工商勞工少數族裔
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香港新一屆區議會選

舉僅過了兩天，特區政

府昨日公布了第七屆區

議會委任議員名單及當

然議員名單。行政長官

李家超昨日強調，是次委任是根據用人唯才原則，按各區

的區情、社區代表性及與地區聯繫等因素，委任有能力、

有質素的愛國愛港人士，涵蓋工商、專業、勞工、地區組

織、少數族裔代表等不同界別人士，相信會帶來一個實

幹、熱心做事的區議會，配合政府把政策落實到地區，鞏

固地區治理，帶來更美好的社區。政府會在

未來三星期舉行「地區治理培訓班」，由民

政及青年事務局局長麥美娟親自主講，幫助

候任區議員盡快熟習其職責。

◆香港文匯報記者 黃書蘭
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政協委員寄語當選者充分反映民意
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掃碼睇委任議員
當然議員名單

◆李家超表示，
為令新議員盡快
熟悉工作，將推
出培訓班。

中通社

本月10日，香港特區舉行了第七屆區議會選
舉。選舉產生的176名地區委員會界別議

員和88名地方選區議員，將與委任議員及當然
議員一起組成香港特區新一屆區議會。

以中青年為主 最年輕23歲
根據「完善地區治理建議方案」，特區政府昨
日公布179位委任議員名單，由工商、基層、勞
工、地區組織、少數族裔等代表組成，雲集校
長、律師、醫生、社工、工程師、測量師等專業
人士，有20人為現任區議員。委任議員中以中
青年為主，年齡中位數為47歲，其中西貢區的
莊雅婷年僅23歲，是最年輕的委任議員。
另外，區議會資格審查委員會也確認27位現
任鄉事委員會主席有效登記成為當然議員，符合
擁護基本法、效忠香港特區的法定要求和條件，
有關名單會在本周內刊憲。
李家超昨日在出席行政會議前見傳媒時表示，
新一屆區議會是為民生做實事的區議會，帶來三
大價值。第一，為社區帶來能力出色、背景多元
的區議員，讓愛國愛港、做實事、有志服務地區
的人士從多個渠道參與區議會，可以憑着各自所
長、專業知識、經驗、背景等，優勢互補，發揮
「一加一大於二」的協同效應，共建美好社區。
第二，為社區帶來以民為本，履職盡責的區議

會。區議員都是愛國者，不會是外國代理人，不
會背叛國家利益、香港利益、地區利益，會專注
地區和民生事務，做實事，配合政府施政，使政
府政策可以落實到地區。市民遇到難題，更可以
找區議員幫助解決，並設立了新的區議員履職監
察機制，確保區議員履職盡責，符合市民要求，
防止懶政、怠政，確保他們努力為市民服務，解
決市民的難題和訴求。特區政府將會公布有關監
察及懲處制度，市民也可參與監察，向區議會反
映意見。
第三，進一步貫徹「愛國者治港」原則，為香

港打穩地區治理的根基，將落實「愛國者治港」
原則的最後一塊拼圖填上，繼兩年來舉行的四場
大型選舉，包括選舉委員會選舉、立法會選舉、
行政長官選舉和區議會選舉後，讓「愛國者治
港」原則落實到特區治理的各層面，確保背叛國
家的人、外國代理人不能參與特區管治，確保特
區管治權掌握在愛國者手中，做到保證香港長治
久安的必然要求。

民政專員同參與培訓
李家超表示，新一屆區議會將於下月1日正式

就任，政府會安排他們上任時候作宣誓，而為了
令各位候任區議員盡快熟習其職責，政府會在未
來三星期舉行「地區治理培訓班」，由麥美娟親
自主講。另外，新一屆的18區區議會將會由當
區民政事務專員出任主席，他們未來三星期亦會
安排與候任區議員進行培訓及預備會議，務求在
下月1日上任後盡快開展工作。
談到今屆區選發生的電腦系統障礙事故，李家
超重申對此非常重視，表示已與選管會主席陸啟
康溝通，要求選管會在六個星期左右提交中期報
告交代，而陸啟康會盡快讓調查工作小組的工作
如火如荼地展開，並已安排其中一位資深大律師
成員作為領導，確保整個調查能盡快完成，以及
由有調查這類事情經驗的人員進行，確保調查毫
無遺漏，並提出改善措施。

◆工聯會昨日舉行記者會總結區選成績。 工聯會供圖

香港文匯報訊（記者 林熹）多位港區全國
政協委員表示，第七屆區議會選舉充分展現了
公平公正公開、有序選賢舉能的選舉原則。他
們亦對未能當選的候選人表示肯定，認為這些
候選人在地區付出的努力得到了全港市民的認
同，亦是為今次由治及興的優質選舉作出了偉
大的貢獻。他們期望新一屆區議員盡心盡力服
務廣大市民，發揮區議會的諮詢和服務功能，
充分反映民聲民意，全力協助特區政府施政。
全國政協常委陳馮富珍表示，這是一屆回到
正確軌道的區議會，是全面落實「愛國者治
港」原則下的一次圓滿實踐。這次區選充分體
現了香港「優質民主」精神，希望未來區議員
把多元化、專業化、年輕化的聲音帶進地區治
理工作中，以社區民生福祉為出發點，讓香港
變得更加美麗，市民更幸福。她期待，香港各
界和廣大市民以及全體公職人員，能夠全力支
持新一屆區議會，為特區政府完善地區治理，
建設香港更美好的未來齊心拚搏，共同推動香
港由治及興的步伐愈走愈穩、愈走愈快。
全國政協委員余鵬春表示，第七屆區議會選
舉是一個重要里程碑，是推動區議會重回正
軌、完善特區治理體系、提高治理能力和治理
水平、增強治理效能而邁出的重要步伐。

他相信，新選舉制度下產生的新一屆區

議員在代表和服務地區方面擔負着重要的職
責。全力以赴為地區居民爭取利益、解決問
題，推動地區發展，極大限度地發揮自己的職
能，真正成為地區居民的代言人和服務者。
全國政協委員林詩鍵表示，很榮幸自己能夠
參與和見證一個公平、公開和公正的區議會選
舉。參選的議員、助選的義工和投票的選民都
盡顯公民權利和公民責任，在互相尊重下提出
和比拚利港為民的良好政綱，突顯整個選舉的
文明和認受性。他提到，自己有幸到多區參與
助選，認識多位愛國愛港和極有抱負的候選
人，「他們的努力是得到全港市民的廣泛認
同，他們的付出確實是為今次由治及興的優質
選舉作出了偉大的貢獻。」
全國政協委員高佩璇表示，此次選舉雖然競
爭激烈，但沒有謾罵抹黑，候選人拚的是能
力、政綱和服務地區的責任心，「泛政治化」
退出選舉舞台。她指出，政府和社會各界廣泛
宣傳動員的力度前所未有，且行之有效，令廣
大市民對完善地區治理、共建美好社區有了更
深的認識，而選出的候選人來自不同背景，代
表不同階層，她相信，這將有助特區政府充分
掌握社情民意，完善地區治理，助力特區良政
善治，推動香港明天更好。
全國政協委員趙柏基表示，是次選是次選

舉具有特舉具有特別意義，是經過重塑區議會及完善地
區治理架構後，全港範圍內首次舉行的選舉，
對香港的由治及興以及未來發展至關重要。
他期待新一屆區議員憑藉他們多元化、專業
化的知識和能力，為香港特區完善地區治理、
提升為民服務、進一步強化社會基礎，貢獻新
鮮能量和積極動力。
全國政協委員樊敏華表示，區議會是特區政
府與市民之間的橋樑和紐帶，街坊市民對區議
員的充分信任和支持，能更好地讓特區政府通
過區議會和區議員深入了解民情民意，以使特
區政府的施政措施更貼近民心。
他相信新一屆區議會的產生，凝聚了愛國愛
港的共識和完善地區治理的強大動力，走進了
「愛國者治港」原則下的完善地區治理體系，
進入了提升地區治理效能的關鍵一步。
全國政協委員許清流表示，他全程參與了此
次選舉，從籌備、助選到正式投票，每一次親
身經歷，都令他深刻感受到，香港在良政善治
路上又邁出了堅實一步。
他堅信新區議會制度的先進性和優越性將在
實踐中愈來愈得到體現；新一屆區議會定能不
負期許，回歸香港基本法規定的定位，搭建起
特區政府與市民之間溝通的橋樑紐帶，開啟地
區治理新篇章，共同建設美好小區。


